
令和５年度 小郡市議会 高校生との意見交換会 アンケート集計表 

（小郡高校・三井高校） 

記入者 立山 稔 

会場名 小郡市役所  

意見交換会参加者 ２７ 

アンケート回収 ２７ 

アンケート回収率 １００％ 

問１．あなたの年齢を教えてください。 

年齢 

15 歳 １ 

16 歳 ６ 

17 歳 １３ 

18 歳 ７ 

問２．今回の意見交換会の時間はいかがでしたか。 

１ 長かった ０ 

（理由） 

 

 

 

２ ちょうどよかった ２０ 

（理由） 

・ 苦戦したけどうまくまとめることができた 

・ 人数が３人だった事もありじっくり話し合えた 

・ ふだん話さない人と交流しながら話すことができた 

・ 休憩もはさんでちょうど良かった（同意見２名） 

・ 話しがうまく進み、きれいにまとめることができた（同意見５名） 

・ 自分の意見をすべて言う事ができた 

・ ずっと集中できたから 

・ いろいろ話せた 

・ 議員さんの話もたくさん聞けて良かった 

・ とても有意義な時間を過ごすことができた 

 

 

３ 短かった ７ 

（理由） 

・ 意見が出しきれなかった 

・ 意見をまとめることができなかった 

・ テーマについて語るうえで、議員とは？という疑問に時間がかかった 

・ 議員さんの話が長い 

・ 集中することができたから 

・ テーマについてギリギリ話し終わった 

・ 意見を出すまでに時間がかかってしまい、まとめが間に合わなかった 

 

 

 



問３．今回の意見交換で市議会や議員に対する意識は変わりましたか。 

１ 変わった ２５ 

（理由） 

・ 身近な存在だった 

・ ずっと話し合っていると思っていたがそうではなかった 

・ 本当に固いイメージだったけれど話してみると楽しかった 

・ わからないことばっかりだったけれど意見を聞いて変わった 

・ いろいろな話を聞いたから 

・ 思っていたより気さくな方々だった（同意見２名） 

・ 優しかった 

・ 皆さんいい人たちだった 

・ めっちゃしゃべる 

・ 今まで写真でしか見たことがなかったから 

・ 明るい人が多かったから 

・ 新しいものを取り入れようとしていたから（TikTok など） 

・ 議員さんは面白い 

・ いつも大変な仕事をしているんだなと思った 

・ 気難しいと思っていたけれど、話しやすかった（同意見３名） 

・ 選挙に関して無関心だったけれど、様々なことを知ることができたから 

・ とても良い話と良い考え方が学べた 

２ 変わらない ０ 

（理由）  

３ どちらともいえない ２ 

(理由) ・もともと市議会や議員について深く考えたことがなかったから 

問４．新型コロナウイルス感染症の影響により、あなたの生活に変化はありましたか 

１ 変わった ２３ 

 

・いろいろ制限された（同意見２名） 

・マスクを日常でつけなければならなかった（同意見３名） 

・いろんなところに行くと必ず消毒をするようになった 

・学校行事が減ったり、小規模になった（同意見３名） 

・密な活動が減らされた 

・インターネットを使用することが多くなった 

・マスクでの生活で人の顔があまりよく見えない 

・友人関係 

・外食がしにくくなった 

・アウトドア派からインドア派になった 

・学校が休みになったり外に出られなかったりした 

・寝る時間が遅くなった 

・家にいる時間が増えた 

・マスク、ショッピングモール等にあまり行かなくなった 

・外食や友達と遊びに行くことや、イベント事を控えるようになった 

・外出が減ったり、親族・友人との関わりが減った分、インターネット上で話す 

ことが増えた 

・コロナが落ち着いてもマスクが取りづらくなっている 



２ 変わらない ４ 

  

３ どちらとも言えない ０ 

  

問５．今後、意見交換会で取り上げてもらいたいテーマはどんなことですか。 

テーマ 

・ 動物の事について 

・ 小郡市をよりよくするには 

・ 小郡市に欲しいもの 

・ 住みやすい町をつくるには？（同意見２名） 

・ 高齢化について 

・ 楽しい町づくりについて 

・ 小郡市に大学はつくれるか 

・ 子どもたちが楽しいと思える町づくり 

・ 行きたくなる学校 

・ 若年層に興味をもってもらえるような政策 

・ どのようにして若者を増やすか 

・ 地域住民同士の関わり 

・ 住み続けたい「まち」には何が必要か？（同意見２名） 

・ 住み続けたい「くに」 

・ 災害対策について 

・ 学校生活について 

・ 若者が就職で小郡に残ってくれるためには何が必要か？ 

・ コロナの事（同意見２名） 

 

問６．今回の開催形式（グループワーク）はいかがでしたか。            

１ 取り組みやすかった ２３ 

（理由） 

・ 大きい紙に付箋を付ける方法がわかりやすかった 

・ みんなと仲良くできたから（同意見２名） 

・ 初めて会った人とだったけれどすんなり話せた 

・ 議員の方が場を盛り上げてくれたから 

・ 議員さんが気さくでとても話しやすかった（同意見２名） 

・ みんなよく意見を出してくれた 

・ 簡単にたくさんの意見を出せた 

・ 話し合って楽しく交流できた 

・ 班全員が意見を出し合うことができたから 

・ 人数もちょうど良かったし、議員さんも入って意見をまとめることができた 

・ 議員の方がとても話しやすく、話し合いを進めやすかった（同意見２名） 

・ 学校を超えての交流がとても楽しかったから 

・ グループの雰囲気がとても良く意見が出しやすかったから 

・ 日頃困ったことなどを思い出し、有益な意見交換会ができた 

・ 一人一人が話しに参加して「もっとこうしたら良くなるよね」という意見が 

たくさんあって、話し合いやすかった 

 

 



２ 取り組みにくかった ２ 

（理由） 
・人が少なかった 

・議員さんがよくしゃべる 

３ どちらとも言えない ２ 

（理由） ・テーマ（２）よりも幅が広かったから 

問７．次回も参加したいと思いますか。                 

１ 参加したい ２１ 

（理由） 

・ 楽しかったし、他校の人との交流はめったにないから 

・ 良い意味で想像と違って、楽しかった 

・ いろんな意見が出ておもしろかった 

・ 学べる 

・ 贅沢すぎる場所と内容だったから 

・ 意見を直接言えるから 

・ 政治について知りたい（同意見２名） 

・ とても貴重な経験ができたから（同意見２名） 

・ 楽しかった（同意見２名） 

・ 知らない人とも意見交換できたので楽しかったから 

・ このような交流会があることで選挙に関心を持てたから 

・ 自分の意見を参考にしてもらえるなら参加してみたいと思うから 

・ 再び小郡のありかたなどについて考えたい 

・ 小郡市のことに１０代の意見も参考に取り入れて、よりよい地域になるから 

２ 参加したくない ０ 

（理由）  

３ わからない ６ 

（理由） 
・ 卒業するから（同意見２名） 

・ 日程によって参加できるかわからない 

問７．１８歳選挙権について、あなたは選挙に行きますか。             

１ 必ず行く １９ 

２ 行かない ０ 

３ わからない ８ 

問８．今回の意見交換会でお気づきの点等がございましたらご記入ください。 

 

・ 実際に議員の方々とお話しできて良い機会だった。 

・ 政治に対するイメージが一気に変わりました。無縁だと思っていたけど生活の一部にす

ごく関わりがあることも知りました。今回参加して本当に良かったです。 

・ 他校の人や議員の方々と交流できて良かった。（同意見２名） 

・ 楽しかった。違う高校の人との交流も良いなと思った。 

・ 話したことがない人と話せて、とても良い機会になりました。また、いろんな人からいろ

んな考えが出ておもしろいなと感じました。 

・ 良い経験になりました。今回を通していろいろな角度から考え、意見を出すことが大切

だと学んだ。 

・ 今まで知らなかった政策や議員さんたちについて知ることができた。 

・ 他の高校の方と話せて楽しかった。一生ないような経験ができて良かった。選挙なんて

どうでもいいと思っていたけど、今回の意見交換会で変わった。 

・ 今回はすばらしい意見交換会ができたことに本当に感謝しています。自分は３年生なの

でもう参加できませんが、ぜひ三井・小郡の両校から多くの生徒が参加してほしいと思

いました。とても良い経験の場となりました。本当に感謝しています。 



・ 今回は貴重な経験になった。自分の祖父が元小郡市議会議員、どんな仕事をしていたの

かもわかって、とても有意義な時間を過ごせました。 

・ 自分の言いたいことが言える貴重な機会でした。ありがとうございました。 

・ 政治のことが知れてよかった。 

・ 堅苦しいものを想像していましたが、とても楽しく明るくて想像以上に良かったです。 

・ とても良い機会になり、今後につなげていきたいと思いました。 

・ ワークショップに慣れてないので、司会が難しかった。 

・ わからないようなことや発見があったので、とてもいい経験になりました。 

・ 小郡高校の人たちと意見交換できて良かったです。議員の人たちとも話せて良かった。 

・ 他校の意見が聞けて楽しかった。 

・ いろんな地域の人や議員さん、他校の人と意見交換ができて貴重な体験でした。 

・ とても話しやすい環境で、自分の知らなかったことをたくさん知ることができました。

とても有意義な時間で、また参加をして政治についての関心をもっと高め、周りにも広

めたいと思いました。 

・ 議員さんと一緒にすると聞いていて、堅苦しい感じかなと思っていましたが、たくさん

話しかけてくださったりして、とても楽しかったです。 

・ 私たちのためにこのような場を設けてくださり、ありがとうございました。このような

交流会がなければ、私はずっと選挙に無関心だったと思います。この交流をきっかけに

選挙に対する意欲がとても上がりました。 

・ すごく楽な雰囲気でできてとても楽しかったです。 

・ すごく楽しく意見交換をすることができました。ありがとうございました。 

・ とても貴重な時間をいただきました。ありがとうございました。 

・ いろんな意見を話したり、聞いたりできたので良かったです。また、あまりこういう会議

的なことをしないので、参加して良かったなと思いました。 

 

 


